

市自治連



80学区(地区・町)自治会(町内会)数1,028 加入世帯125,345 2021年(令和3年)3月現在
TEL 084(923)9633 ホームページアドレス <http://www.megaegg.ne.jp/~jichiren/>

発行者 福山市自治会連合会
会長 佐藤 賢一

福山市自治会連合会 創立50周年記念大会 開催

2月18日(木)リーデンローズ小ホールにおいて、枝廣市長・小川市議会議長・橋本社会福祉協議会会長を来賓にお迎えし、自治会(町内会)連合会長と表彰の皆様約130名が出席し、福山市自治会連合会創立50周年記念大会を開催しました。



会長挨拶

福山市自治会連合会
会長 佐藤 賢一

福山市自治会連合会創立50周年記念大会にあたりまして、ご挨拶を申し上げます。

今年度は全世界を巻き込んだ、新型コロナウイルス感染症が発生し、全ての行事において中止・縮小・延期という時に自治会創立50周年を迎えております。このような状況の中、規模を縮小し、開催することになりましたが、皆様にご出席いただきまして誠にありがとうございました。ご挨拶を申し上げます。

枝廣福山市長様・小川福山市議会議長様・橋本福山市社会福祉協議会会長様には公務ご多用の中、ご来賓としてご臨席をいただきまして、創立50周年記念大会が開催できますことを厚く御礼申し上げます。本大会では、特別表彰31名と合わせて64名の皆様と、8自治会(町内会)が表彰されます。誠におめでとございます。本日の表彰を契機とされて、ますますのご活躍を期待いたしております。私たちが福山市自治会連合会は、2020年度の創立50周年という

大きな節目にあわせまして、全国自治会連合会広島福山大会を開催する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症拡大のため、1年の延期を余儀なくされたのでございます。広島福山大会は2021年11月に開催する予定でございますが、この大会を成功させるためにも、引き続き皆様方の協力をお願いしたいと思っております。

「自分たちのまちは自分たちでつくる」を念頭に、若い次の世代によりよいまちとして引き継ぐためにも「困難を転換する」柔軟な取組を、ここにお集まりの皆様とともに進めてまいりたいと思っております。そのため、今後ますます行政・議会・社会福祉協議会と自治会連合会が、車の両輪のごとく支えあうことが大切になります。

最後になりましたが、この会の開催にあたりご協力をいただきました自治会(町内会)の皆様並びに、行政関係の皆様へ感謝申し上げます。皆様のご健康とご活躍をお祈り申し上げます。ごあいさつとさせていただきます。

福山市自治会連合会50周年特別表彰要綱に基づく表彰

■連合会長として10年以上在任中の者

■連合会長及び町内会長に通算15年以上在任中の者

■全国自治会連合会表彰を過去に受けた者

- 大濱憲司(萩)
- 尾高治男(久松台)
- 佐藤賢一(東)
- 瀬良好史(広瀬)
- 三島秀樹(旭丘)
- 三好寛治(千田)
- 横山典好(本郷)
- 石井義明(樹徳)
- 江草孝昌(霞)
- 枝廣 稔(霞)
- 掛谷泰男(西)
- 神原賢之助(横島)
- 小林繁利(走鳥)
- 櫻田昭行(赤坂)
- 高橋 章(樹徳)
- 高橋良宏(走鳥)
- 高本俊徳(駅家西)
- 原蘭義己(幕山)
- 平井清之(萩)
- 藤井好夫(樹徳)
- 三吉孝雄(大津野)
- 宗賀高正(樹徳)
- 山崎廣成(松永)
- 吉村良人(東)
- 三好良治(加茂)
- 田守 豊(水呑)
- 櫻井敏郎(神辺)
- 河相喜久男(川口)
- 江草清士(福相)
- 佐藤平治(能登原)
- 大原 博(旭)

■令和2年度自治会等地縁による団体功労者 総務大臣表彰(伝達)

大濱憲司(萩)

■令和2年度全国自治会連合会表彰(伝達)

枝廣 稔(霞)

■地域自治活動功労者に対する感謝状贈呈要綱に基づく表彰

【市長感謝状】連合会長10年以上

横山典好(本郷)

■福山市自治会連合会表彰規程に基づく表彰

【連合会長の部】連合会長5年以上

小林公司(常石)

【市長感謝状】連合会長10年以上

中野 孝(日吉台) 平田 彰(川口東)

宮澤 泉(山 南)

【自治会(町内会)長の部】

単位自治会(町内会)長10年以上

五十川孝志(大津野)

上岡 豊(東)

小川耕司(東)

川崎弘國(光)

小林文男(西)

澤田年雄(南)

高野孝行(御 野)

高橋加造(南)

萩原健二(日吉台)

平川輝司(新市)

福田征晴(川口東)

三谷素久(光)

渡壁和則(横 島)

今利篤男(萩)

大本光政(南)

柿木敏秀(田島西部)

神原 毅(横島)

坂田邦彦(大津野)

新屋勝治(神 辺)

高橋誠志(霞)

西村清一郎(萩)

花本勇治(萩)

深田晴吉(旭 丘)

中村政敏(緑 丘)

和田秀俊(道 上)

■福山市自治会連合会あけぼの基金要綱に基づく表彰

【住みよいまちづくりをすすめる自治会(町内会)を顕彰して行うもの】

木ノ浦町内会(西深津)

川口町西中央町内会(川口)

竹之内町内会(引野)

神村町十一区自治会(神村)

池之内自治会(熊野)

根引自治会(常石)

9-1・9-2町内会(新市)

片山自治会(神 辺)

(広告)

かこ川新聞

令和3年上半期かこ川商店 神辺町川南636-1



ONE STOP RECYCLE

きちんと分別すると
ゴミは資源になる!

アルミ缶とスチール缶、種類ごとに分別していますか? 異物が入っているとリサイクルに支障をきたし、きちんと再生できません。

異物の混入を防ぐための
3段階チェック

- 第1段階↓皆さんが資源を出すとき
- 第2段階↓資源を回収するとき
- 第3段階↓処理施設で選別するとき

特に第1段階「資源を出すとき」のチェックが大きな効果を生みます。第3段階の現場では、手作業で確認し異物(ガラスびん等)を取り出しています。

現場レポート!
たくさん集まったアルミ缶



アルミ缶の中にはスチール缶、スプレー缶、びん類がこんなに混ざっていました(汗)



※令和2年秋、実施の資源回収より

きちんと分別して
ゴミを資源に変えよう!

ひと手間かけて洗おう

タバコを入れるのはNG!

綺麗に洗ってから保管すると匂いがしません。

アルミ缶とスチール缶は別々の袋に入れよう

マークを確認してアルミ缶とスチール缶を見分けて、分別してください。



磁石を使ってゲーム感覚で分けよう

磁石はスチール缶に付いて、アルミ缶には付きません!

資源を有効活用するため正しく分別をお願いします!



水玉川 副店長

090-6146-1008

かこ川商店 資源回収 検索

加入促進月間の取組

組織強化推進部会 部会長 横山 典好

今年度も、8・9・10月を対象に、加入促進の取組を行いました。皆様の取組の成果があり、308の増でした。

アンケートのまとめを簡単にします。

1. 役員の成り手がいない、または少ない。
役が来る前に退会する。
2. 高齢者の一人または夫婦世帯が多く、役員の仕事をこなせない。
3. 会費の納入が厳しい。

等の課題がある反面、自治会加入の意義をとらえて、絆づくり、互助精神の必要性を訴える意見も多く、自治会の存続・加入促進を進めたいものです。新たに建築予定の集合住宅の情報も多く寄せられ、これらへの取組もしていきたいと思っています。今後も、皆様のご協力をお願いします。

新型コロナウイルス感染症の影響により、次のようになりました。

■令和2年度全国自治会連合会 広島県福山大会

(令和3年11月11日に延期)

■令和2年度中四国連絡協議会 山口県長門大会

(令和4年2月に延期)

第2回市政懇談会

1月13日(水)・14日(木)、福山市市民参画センターにおいて第2回市政懇談会を開催いたしました。

これは、今年度の学区要望29件のうち、再度行政に話を聞きたいという9件で開催されました。



市の担当部署と直接意見を交わし、地元の思いを詳しく丁寧に伝えることができ、課題解決につながる有意義な協議となり、問題解決に向けて大きく前進しました。

臨時総会

会則の一部改正を書面開催で審議しました。提出議案は2月10日付けで全て承認されました。

理事会

次年度事業計画案等を書面開催で審議しました。提出議案は2月26日付けで全て承認されました。

(広告)

防災仕様の頑丈なワンタッチテントをご購入下さい。

ワンタッチテントの
販売・修理・レンタル

- 実物をぜひご覧ください
- 運動会等イベントに便利
- 各町内会で多数販売実績有
- 修理・アフターサービスも安心
- フレームを1年間保証致します



ワンタッチテント福山

TEL 084-982-7261
FAX 084-982-7262

〒721-0957
福山市箕島町 6534-1

よにっしそわがまち

東学区町内会連合会

会長 佐藤 賢一

「東学区に13%」

東学区は、福山城の東に位置し、東西一・六km、南北七百mの区域に、人口は六四五〇人で、二〇〇四年と比べ、七三六人、約13%増加しています。これはマンションの建設による若年層の流入によるものです。

また、市の中央部で高齢化が進んでいると思われがちですが、高齢化率は全市平均とほぼ同じ二八・五%となっています。しかし、学区内には23町内会があります。が、町内会の中には、高齢化により、運営が難しくなっている町内会もあります。

高齢化や世帯状況の変化により、地域のふれあい、交流、連帯感が希薄化し、安心・安全のまちづくり、町内会活動にとって、大きな課題となっています。



ふれあいの風景
(とんどの火祭り)

「東交流館の建設」

地元で交流館建設委員会を組織し、交流館の内容について10回に亘り協議して案を作成し、市に提出しました。市ではこれをもとにして、東幼稚園跡地に東交流館の建設が進められています。

交流館は、公民館・コミュニティセンター・ふれあいプラザを集約して、地域住民の活動を支えるまちづくりの拠点となるもので、東小学校の隣に二〇二二年夏に完成予定であり、学区民はその一日も早いオープンを待ち望んでいるところです。

泉学区町内会連合会

会長 山岡 英樹

「なるほど泉学区」

泉学区は福山駅から西へ3km、芦田川西側に位置し、山手橋から上流の大渡橋あたりまでの、南北に長く広がる地域です。

元来「山手」、「郷分」は別々の小学校区でしたが、一九五七年(昭和32年)に統合して泉小学校が新設され、泉学区が誕生しました。一九八一年(昭和56年)山手町が都市計画区域となり、山手小学校が新設され山手学区として分離しました。

《泉》の名にふさわしく、芦田川から取水された用水は泉学区内で「葦陽」「久松」の両水系となつて流れ、今も市内南東部一帯の水田を潤しています。

背後には萱野山(かやのさん)龍藏寺(りゅうそうじ)跡、石鏡山、戦国武将杉原氏の銀山城跡、皆内(かいち)氏の青ヶ城跡と広

汎な展望の山塊を有し、まさに備南の玄関口にふさわしい立地です。

かつては、広い芦田川河川敷で、多くの牛の放牧が盛んで風情豊かな地域でしたが、都市化とともに牛はいなくなり、橋も堤防の上も通勤の車で渋滞著しいところとなりました。

自然豊かな都市近郊の町として、山や川の恩恵、そこに暮らす人々の和と絆を育み、地域づくりに生かせるよう努めています。



石原隧道
(広範囲に水を送るトンネル)

※次回の掲載は

西学区と横島地区です。